
 

 

 

PROGRAMMA ELETTORALE 
 

per l’AMMINISTRAZIONE 2024-2029 del COMUNE DI CHIAVERANO a 

supporto della CANDIDATURA di MAURIZIO TENTARELLI a SINDACO 

 

PREMESSA 

Chiaverano è un bellissimo paese, sviluppato tra la serra morenica e il lago Sirio. È ricco di cultura, 
è il paese che amiamo, in cui vivono e crescono i nostri figli. Al suo rilancio turistico-economico, 
sociale culturale e demografico è ispirato il nostro programma. 
Abbiamo ascoltato le associazioni e i cittadini al fine di comprendere le loro opinioni. Attraverso 
incontri, abbiamo raccolto una vasta gamma di punti di vista e suggerimenti. Questo ci ha 
permesso di ottenere una panoramica approfondita delle preoccupazioni e delle necessità della 
nostra comunità. 
La raccolta delle opinioni è stata una fase fondamentale del nostro processo decisionale. Grazie a 
questi strumenti, siamo riusciti a raccogliere un ampio spettro di opinioni e a dare voce alle 
diverse prospettive presenti nella nostra comunità. 
Insieme abbiamo quindi condotto un'attenta analisi per identificare le principali problematiche 
correlate al calo demografico. Tra le criticità individuate, si sono evidenziate la diminuzione delle 
nascite, l'emigrazione dei giovani in cerca di opportunità lavorative altrove e il progressivo 
invecchiamento della popolazione. Questi sono solo alcuni degli aspetti che richiedono azioni 
concrete ed efficaci da parte della politica locale. 
Una volta identificate le principali problematiche, abbiamo proceduto alla valutazione delle 
priorità. Abbiamo considerato l'impatto delle diverse questioni sul benessere generale della 
comunità e sulla sua sostenibilità a lungo termine. Grazie a questa valutazione, siamo stati in 
grado di stabilire le priorità nelle azioni da intraprendere per contrastare il calo demografico. 
Questo ci ha permesso di focalizzare i nostri sforzi sulle questioni più urgenti e rilevanti per il 
futuro della nostra città. 
Queste sono le nostre proposte che, crediamo, daranno nel periodo medio lungo termine i risultati 
che ci siamo prefissati. 
 



1. RIAVVICINAMENTO DELL’AMMINISTRAZIONE COMUNALE CON LA CITTADINANZA 

In accordo con il segretario comunale verranno revisionati gli orari di apertura al pubblico e 

prevederemo la QUOTIDIANA presenza del 1° cittadino con possibilità di fissare appuntamenti per 

incontri personali con lo stesso. Provvederemo alla semplificazione delle pratiche burocratiche dei 

privati cittadini e delle associazioni, nei diversi ambiti, tramite anche la disponibilità di un 

Assessore in sede 2 volte a settimana. Manterremo e potenzieremo la comunicazione tramite 

social e pagina ufficiale, per tenere informati/aggiornati tutti i cittadini in merito alle scelte 

dell'amministrazione. 

 

2. SICUREZZA 

 

Prevediamo il rifacimento graduale del manto stradale (asfaltatura) e della segnaletica annessa, 
(specchi compresi) utilizzando fondi provenienti sia da sanzioni e parcheggi, sia da accensione di 
mutui. Ci sarà la possibilità di rivolgersi ad un esponente delle forze dell'ordine in pensione per 
tematiche relative alla sicurezza, truffe ecc. , presente un paio di volte al mese in Municipio. 
Porteremo a compimento alcuni progetti e processi iniziati negli scorsi cinque anni, già in atto e 
molto attesi dalla cittadinanza, senza pregiudizi e posizioni aprioristiche, approfondendone le 
prospettive in attenzione al beneficio pubblico e alla comunità locale. 
 

3. MANUTENZIONE TERRITORIO 
 
Contatteremo la Prefettura per la possibilità di "conversione di multe comminate ai residenti in 
ore da utilizzare per lavori socialmente utili presso il Comune". Potenzieremo le borse-lavoro per 
avere a disposizione più personale da dedicare alla pulizia strade e alla manutenzione costante e 
continua dei rivi. A tal fine pensiamo anche all'utilizzo di qualunque altra risorsa disponibile come 
ad esempio i campi di Legambiente e le giornate di pulizia e manutenzione boschi/rivi/territorio in 
generale. 
 

4. SANITA’ 
 

● Miglioramento della struttura esistente con interventi di risanamento interno e miglioria 
della pavimentazione esterna.  

● Completare la ristrutturazione anche per efficientare l’edificio dal punto di vista energetico  

(vespaio a pavimento, serramenti  da sostituire, pannelli fotovoltaici …) e ridurne i costi di 

gestione. 

● Sistemare il cortile antistante sia per evitare la formazione di ingenti pozze d’acqua quando 
piove che possono riversarsi nell’interno dell’ambulatorio, sia per rendere più fruibile 
l’accesso alle persone con disabilità sostituendo la ghiaia del cortile. 

 
5. TURISMO 

 
● Miglioramento con nuovi servizi dell’infopoint turistico 
● Politica degli eventi nelle aree comunali quali Santo Stefano, La Rotonda, Piazza Ombre, 

Ecc.., di concerto con le proprietà private, agganciando “treni” itineranti di spettacoli, 

manifestazioni culturali e sportive a livello locale, regionale e nazionale. 

● attivare manifestazioni d’interesse per eventuali aree destinate a camperisti e viaggiatori 
itineranti 

 



6. CULTURA ED EVENTI 
 

● Promozione di Santo Stefano quale meta museale-espositiva-area eventi e la Piattaforma 
sul lago Sirio quale meta turistica-eventi e messa a disposizione dei nostri cittadini in modo 
gratuito e a pagamento per i non residenti. 

● Creazione di una “mappa” delle location utilizzabili da privati per eventi e manifestazioni 

con relativo listino. Tale listino sarà diviso tra costi per i cittadini residenti a Chiaverano e 

quelli per i non residenti. 

● Conferma della stagione teatrale e ulteriore incremento degli accessi al teatro Bertagnolio. 

● Bando per creazione murales anti-degrado a tema naturale e sociale, coinvolgendo artisti 

locali e non. 

● fruizione di testimonial quali “ambasciatori” della città, e stretta di nuovi gemellaggi per lo  

sviluppo e la conoscenza del territorio. 

● Calendario di eventi per promuovere la città e le sue tradizioni. Saranno fatti incontri con 

tutte le associazioni cittadine in modo da creare un calendario senza sovrapposizioni. 

● Promuovere iniziative e attività di ricerca storica e di conservazione delle testimonianze 
orali, al fine di preservare e condividere il patrimonio culturale degli abitanti “storici” di 
Chiaverano e Bienca 

● Studio di fattibilità per la costruzione di una struttura per eventi e manifestazioni in area 
Via Carrera (campo sportivo) utilizzata dalla Pro Loco per le loro manifestazioni e 
affittandola a terzi. 

 
7. SPORT 

 
● Intensificazione del rapporto cooperativo tra istituti scolastici ed attività sportive per 

creare nuove iniziative oltre a quelle già previste dal Provveditorato agli Studi. 
● Organizzazione di eventi e appuntamenti sportivi per la promozione del territorio, 

intercettando circuiti locali, provinciali, regionali e nazionali. 
● Creare una rete di percorsi di fit-walking (camminata veloce) che colleghi le aree comunali 

(da Bienca al Lago Sirio). 

● Istituzione di una cerimonia di premiazione, con targhe premio, degli atleti locali che si 

sono particolarmente distinti nelle proprie discipline. 

● Eventi sportivi quale volano per l’economia e lo sviluppo del territorio. 

● Patrocinare e invogliare associazioni sportive per l’utilizzo del nostro territorio per 

l’organizzazione di manifestazioni sportive (running, MTB, Trail, ecc...). 

● Impianti sportivi: miglioramento, adeguamento e in qualche caso ampliamento o 

costruzione di nuove strutture, anche all’interno di quelle già esistenti. 

● Gestione degli impianti e aree sportive: puntare in maniera decisa alla concessione degli 

impianti/aree alle società sportive del territorio che potranno nascere grazie a questa 

sinergia. 

● PLURIUSO. UN MODERNO IMPIANTO SPORTIVO POLIVALENTE 

Studio di fattibilità per la costruzione di un nuovo Pluriuso (demolendo e riutilizzando in 

parte quello esistente). Sarà utilizzato dagli studenti e possono essere condivisi anche con 

società amatoriali e professionistiche in modo da essere utilizzati in maniera più 

continuativa durante la stagione sportiva. 

Allo stesso modo, questa struttura, potrà ospitare eventi culturali, mostre e manifestazioni. 

● Nuovo Parco giochi. Moderno e funzionale. Il parco giochi è diventato un importante luogo 
di socializzazione, oltre che un’attrattiva turistica. 



 
8. SCUOLA 

 
A. SICUREZZA 

 
Poiché la problematica più importante emersa in questi anni è legata alla sicurezza 
dell’ingresso/uscita dei bimbi dalla scuola (pericolosità legata alla posizione della scuola rispetto 
alla strada e al parcheggio di piazza Ombre) proporremmo l’ingresso per la Scuola Primaria da via 
Rossano con interruzione del transito veicolare (eccetto residenti) e l’istituzione di un senso unico 
solo per l’orario di entrata e di uscita (es. 7:45/8:30 e 16/18) come già avviene in altri comuni 
limitrofi. 
In aggiunta proporremmo la presenza costante del Vigile e/o di volontari (es. “nonni-vigile”, alpini) 
sempre negli orari di ingresso ed uscita da scuola. 
Vorremmo inoltre migliorare il servizio di educazione civica per bambini della Primaria, fornito dal 
Vigile, nella fattispecie prevedendo alcune ore durante l’anno scolastico da dedicare 
all’argomento, di comune accordo con le maestre. 
 

B. INTERVENTI FORMATIVI  
 
Poiché nei programmi scolastici è prevista una particolare attenzione all’Educazione Alimentare ed 
alcune ore sono riservate ad approfondire l’argomento (solitamente le ore di Scienze), vorremmo 
realizzare (in accordo con le maestre) dei momenti o dei laboratori di educazione alimentare con 
particolare attenzione alla riduzione degli sprechi di cibo e alla differenziazione dei rifiuti; questo si 
potrebbe realizzare ad esempio, con il coinvolgimento della ditta che fornisce i pasti a mensa.  
Vorremmo “approfittare” dell’occasione anche per far conoscere ai bambini cos’è il concetto della 
rete delle città slow, di cui Chiaverano fa parte e proporre inoltre delle uscite anche brevi 
(mattinata o pomeriggio), per far conoscere alle classi le aziende del nostro territorio che si 
occupano di produzione agricola o di allevamento (esperienze sempre molto gradite ai bambini!). 
 

C. SOSTENIBILITA’ DELLA RETTA DEL BUONO MENSA  

Un punto che vorremmo trattare nel breve termine, cercando di valutarne la fattibilità reale, è la 
diminuzione delle tariffe per la mensa scolastica o il loro mantenimento invariato per i prossimi 
anni scolastici.  

D. REALIZZAZIONE DI UN UNICO PLESSO SCOLASTICO DALLA SCUOLA DELL’INFANZIA ALLA 
SCUOLA PRIMARIA CON IMPIANTO SPORTIVO ANNESSO IN UNA STESSA SEDE 

Il discorso qui è legato sempre alla sicurezza del luogo in cui è attualmente ubicata la scuola 
Primaria ma anche alla fruibilità di aree verdi, parco giochi, campo sportivo, palestra più in 
generale di tutte quelle aree per attività collaterali ed integrative della scuola. 
Riteniamo che, per attrarre persone e ripopolare sia il paese che la scuola appunto, sia necessario 
progettare una struttura che possa rappresentare un polo d’eccellenza dal punto di vista 
strutturale- organizzativo, nel settore scolastico. 
L’ipotesi di un plesso scolastico omnicomprensivo di: asilo nido, scuola materna e scuola 
elementare, con la possibilità di avere un servizio mensa con cucina interna. 
Un’ipotesi potrebbe essere di spostare tutto il plesso scolastico negli edifici sede dell’attuale 
municipio.  
Una progettazione ad hoc ci potrà confermare se un ampliamento dei locali fornirà spazio 
sufficiente per la materna, le elementari e l’asilo nido. I fondi necessari saranno ricercati da bandi 
specifici. 



 
Si tratta di un progetto importante che richiederà lunghe tempistiche di realizzazione. L’ideale 
sarebbe realizzarlo per step successivi, un passo alla volta, ovviamente gli spostamenti fisici veri e 
propri saranno da prevedere nel periodo di sospensione scolastica per le vacanze estive, per 
creare il minor disagio possibile a tutti. Per gli uffici comunali opereremo un semplice scambio, la 
scuola elementare diventerà la nuova sede. 
Prima di poter attingere ai fondi e poter realizzare questo progetto occorrerà realizzare una 
progettazione precisa e puntuale anche in accordo con il Provveditorato e le realtà connesse. 
 

9. COMMERCIO 
 
Per le attività commerciali cittadine abbiamo pensato ad una semplice azione mirata al 
rafforzamento dell’identità comunitaria e che possa essere un aiuto ai commercianti. 
La CHIAVERANO FIDELITY CARD. 
Turisti e residenti potranno fare acquisti sul territorio ricevendo uno sconto stabilito da ogni 
singolo esercente. 
Per la promozione verrà creata una pagina dedicata sul sito del Comune in modo che tutti possano 
essere aggiornati riguardo le scontistiche e le attività commerciali aderenti. 
 

10. COMUNITA’ ENERGETICA E RIGENERAZIONE URBANA 
 
Una comunità energetica è un’associazione tra cittadini, attività commerciali, pubbliche 
amministrazioni e piccole/medie imprese che decidono di unire le proprie forze con l’obiettivo di 
produrre, scambiare e consumare energia da fonti rinnovabili su scala locale.  
I membri della comunità sono impegnati nelle varie fasi di produzione, consumo e scambio 
dell’energia, promuovendo una gestione sostenibile dell’energia, all’interno di un nuovo modello 
energetiche.  
Le comunità energetiche rinnovabili garantiscono una riduzione dello spreco energetico e 
promuovono la condivisione di un bene fondamentale a un prezzo concorrenziale. La loro 
diffusione permette di soddisfare il fabbisogno energetico della popolazione e di proporre nuovi 
modelli socio economici incentrati sulla sostenibilità e la circolarità, senza ricorrere all’utilizzo dei 
combustibili fossili. 
Ci impegneremo a valutare la fattibilità e i benefici della stessa. 
 

11.UN PIANO REGOLATORE AL PASSO CON I TEMPI 
 
La rigenerazione urbana è una pratica di più ampio respiro rispetto alla “semplice” ristrutturazione 
di edifici abbandonati, perché il suo focus è il benessere della comunità che abita l’area 
interessata. Aggiunge così all’istanza ambientale un obiettivo di sostenibilità sociale, arrestando 
non solo il degrado del suolo ma anche quello della comunità e della città.  
Ristrutturazione e/o demolizione degli immobili compromessi o in stato di abbandono mediante 
interventi che mirano alla sostenibilità ambientale e al miglioramento del tessuto urbano sotto il 
profilo sociale ed economico. Recupero di rustici e sottotetti, ma anche alla demolizione di edifici 
agricoli abbandonati e di quegli immobili le cui caratteristiche non permettono più la loro 
rifunzionalizzazione inserendo nello strumento urbanistico il concetto di fondi sorgente, ed aree 
specifiche per l’atterraggio dei volumi decostruiti. 
 
 
 
 



 
12. SERVISI SOCIALI 
 

A Chiaverano da anni opera l’associazione del Piccolo Carro che è un’eccellenza nelle attività 
sociali. E’ molto apprezzata dalla comunità ma anche dai comuni/città vicine. 
Quello che vogliamo fare è aumentare la cooperazione con l’associazione e favorire quindi la 
socializzazione e inserendola in attività a beneficio della comunità.  
Un’altra azione a breve termine è quella di continuare a sostenere la Caritas per aiuti alle famiglie 
con particolare disagio. 
Infine, vorremmo individuare e aiutare soggetti con particolari situazioni di disagio con borse 
lavoro per i “lavori di restituzione al territorio”. 
 
 
 
Chiaverano, Giugno 2024 

 

 

 

 

         Firma 

                    Maurizio Tentarelli 


